



シルバーだより 高岡

発行所
公益社団法人
高岡市シルバー人材センター
広報委員会
高岡市博労本町4番1号
TEL 20-1650(代)
FAX 20-1648
E-mail:takaokal@sjc.ne.jp
第44号
令和5年1月1日



新年のあいさつ



理事長 杉江幸男

皆様明けましておめでとうございます。

会員の皆様には健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症はワクチン接種が進み、コロナ前の「日常」を取り戻しつつありますが、事業実績につきましては令和2年度以来、下振れしたまま足踏み状態が続いております。

加えて、ウクライナ情勢や急激な為替相場の変動などによりまして、ガソリン・灯油などのエネルギー関連をはじめ、食品や日用品に至るまで物価の値上がりが続いており、当センターといたしましても、かなりの影響を受けております。

事業実績が伸び悩んでいるなか、将来的にも安定かつ継続的な就業を確保するために、昨年から人材不足が深刻な老人保健施設等に会員を派遣する介護サポート事業を開始しました。専任の介護プランナーを配置したことにより、施設側と会員とのマッチングも順調に進んでおり、今年も継続して取り組んで参ります。今年の干支は「兔」であります。兎は、その跳躍する姿から「飛躍」、「向上」を象徴するものとして親しまれてきました。

昨年の設立40周年を一つの契機とし、厳しい時代ではありますが、兎年にあやかり、さらに飛躍できますよう会員の皆様と共に頑張つていく所存でございます。今年一年の皆様のご健康とご多幸を心よりご祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。

高岡市シルバー人材センター

設立四十周年記念式典開催



▲受賞者の皆様

令和四年十月十五日（土）、高岡市生涯学習センターで、設立四十周年記念式典を開催し、来賓・受賞者・会員・役職員など約二百二十名の出席者が、設立四十年の節目を祝いました。式典では、杉江幸男理事長が「この四十周年を契機に、今後さらに新たな節目を刻み、竹のよう強くしなやかに、時代の流れに対応し、地域の皆様のご期待に応えていく所存です」と式辞を述べられました。

四十周年記念表彰として、事業所など三十四団体、役職員・地区委員・会員の六十四名の方に感謝状や表彰状が贈られ、橋慶一郎衆議院議員、角田悠紀高岡市長、渡辺守人県議会議長、本田利麻高岡市議会副議長、松島十三男県シルバー人材センター連合会長から祝辞を頂きました。来賓紹介、祝電披露のあと、松島保男副理事長の挨拶で閉会いたしました。

第二部の記念講演

念講演では「笑いで元気！」と題して「母心」のお二人には会場を大いに盛り上げていただきました。



新年のあいさつ

賛助会会長 高橋秀樹

新年 明けましておめでとうございます。

高岡市シルバー人材センターの皆様には健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、貴センターが設立40周年を迎られ、当会といたしましても記念事業にいろいろと参画させていただき、有意義に終えることができ、誠にありがとうございました。

さて、新型コロナウイルス感染症は、拡大の波が次々と押し寄せ、終息の目途がたたず、また、不安定な世界情勢を反映して原材料価格が高騰するなど中小企業を取り巻く環境は依然として厳しく、企業経営を圧迫しております。

また、貴センターにおかれましても、会員数や契約実績等、コロナ以前の水準を回復していないと伺っております。

一方、昨年、平成の大修理を終えた伏木の勝興寺が国宝指定に答申されるという明るい話題がありました。すでに参拝客が急増し、駐車場整理などシルバーにも仕事の依頼がきていると伺っております。「働く」という字は、人が働くと書きます。とにかく人が動くことで地域が活性化し、働く機会が増えることに繋がっています。

小さなチャンスを大きなチャンスへと発展できます。よう貴センターの益々のご活躍を期待しております。結びに、皆様方のご健康、ご多幸をご祈念申し上げ、新年のご挨拶いたします。

高岡市シルバー人材センター

設立四十周年祝賀交流会開催

設立四十周年記念式典終了後、ホテルニューオータニ高岡にて祝賀交流会が開催されました。

式典に引き続き、関係者約百二十名が出席し、杉江幸男理事長の開会挨拶、橋慶一郎衆議院議員の祝辞に続き、塩谷雄一高岡商工会議所会頭の発声で乾杯を行い、出席者が歓談し、アレマード玉井さんのマジックショード楽しいひとときを過ごしました。

高橋秀樹高岡市シルバー人材センター賛助会長が中締めし、松島保男副理事長の謝辞で閉会となりました。



設立四十周年記念植樹

高岡市シルバー人材センター設立四十周年記念 コシノヒガ

十月二十二日（土）に、センター設立四十周年記念事業の一環として、古城公園小竹藪で清掃奉仕と記念植樹を行いました。

午前七時より「シルバーの日清掃奉仕活動」として、小竹藪園路の落ち葉掃きを行いました。

清掃奉仕終了後、小竹藪にてコシノヒガン桜三本を記念植樹しました。杉江理事長の挨拶に続き、戸田高岡市福祉保健部員約六十名の参加者全員で土かけを行いました。当日の午後には、角田高岡市長が植樹した



土かけを行つて
いただきました。
植樹をした桜
は、来年の春に
は少し花が咲く
そうで、今後の
成長を見守つて
いきたいと思いま
す。

- ①シルバーでどんな仕事をしていますか。
- ②あなたが続けてきて良かったことは?
- ③大切にしたい事や思い出を教えてください。



西山 敏裕
(川原地区)

- ①二上山公園水洗トイレの手洗い水運搬・給水作業。
- ②万葉ラインでは、小動物や鳥の鳴き声がきこえ自然を肌で感じます。また山道からの眺望は心が癒されます。
- ③旧友・知人等との関わりを大切にし、さらに地区の方ともコミュニケーションを図りながら、ともに継続した付き合いをしていきたいです。



新 貴美子
(野村地区)

- ①保育園の清掃
- ②子供たちから「きれいにしてくれてありがとう。」と言ってもらえる様になり、励みになること。
- ③園の子供たち、先生方とのなにげない会話やふれあいが良き思い出。感謝の気持ちを大切に仕事していきたいと思います。



大場 忠晴
(二上地区)

- ①剪定・雪吊り作業をしています。
- ②定年後の健康維持に最適な仕事です。
- ③仕事仲間とのチームワーク・コミュニケーションを大切にしたいと思います。



岸川真利子
(能町地区)

- ①施設の風呂掃除をしています。
- ②健康で仕事が出来る事、たくさんの方とお友達になれたことです。
- ③人の出会いに感謝。共に仕事をしている仲間とのチームワークを大切にていきたい。



煙田不二男
(伏木地区)

- ①短期の各種軽作業
- ②多少なりとも収入がある事がうれしい。前向きな気持ちになれること。
- ③職場で出会った仕事の仲間と、もう一度会ってみたい。



小谷川哲郎
(能町地区)

- ①シルバーに入会して2年あまり、アンケート調査・受付事務・イベント会場設営等で種々の就労をさせていただきました。
- ②皆さんと作業させていただき、新たな出会いとコミュニケーションができ、やりがい・活力を感じています。
- ③作業では「共働・共助」を大切に、チームワークを第一にと思っております。



前田 庄明
(大滝地区)

- ①介護施設の送迎ドライバーをしています。7年目に入りました。
- ②定年後、職場に近い野球場周辺を毎朝30分ウォーキング『健康第一に努力、
- ③高齢の方・人生の大先輩の方とのコミュニケーションを大切にして人の出会い接し方を熟思したいものです。



本田 清志
(野村地区)

- ①額縁の梱包作業をしています。
- ②大好きなランニングと卓球。ランニングは49年、卓球は30年。~継続は力なり~
- ③協調性とコミュニケーションを大事に。間違いない正確な仕事を心掛ける。健康面に気を使い、職場や家族に迷惑をかけない。



浅村 昭男
(能町地区)

- ①令和3年4月の加入です。市役所の書類整理の仕事や新幹線新高岡駅のアンケート調査等に従事。
- ②健康マージャンを10年前から続けています。人とコミュニケーションを保ち、脳の活性化に繋がっています。
- ③昨年3月に、自治会長(およそ700世帯、任期4年)に選任されました。会員の要望を吸い上げ、健康で明るく住み易い街づくりを目指していきます。

年男年女 に聞く



村上 貞雄
(東五位地区)

- ①冬季、小学校でボイラーの運転管理をしています。
- ②生徒達とのふれあいで気持ちが若返りとても楽しいです。
- ③就業先に迷惑をかけないように、健康に留意し対応していきたい。



太田 英樹
(福岡地区)

- ①埋蔵文化財発掘の作業に従事しました。
- ②働ける事の喜び、する事があること、ウォーキングで朝日を観ること。
- ③利害関係のない人とのコミュニケーションは疲れなくて良い。自分の健康維持になる。



永森 幸美
(戸出地区)

- ①会社内での軽作業と雑用業務です。
- ②家の階段を毎日10往復とストレッチ体操を続けている事、また歩く事も努力しています。
- ③仕事先での人とのかかわりが数多く有り、心許し合える友達にもたくさん出会えました。今後も大事にしていこうと思います。



竹田 慎一
(戸出地区)

- ①公園での草刈りや花木の管理
- ②健康で規則正しい生活が出来るとともに、新たな知識と技術が少し習得できる。
- ③「日々是好日」嫌なことがあっても、なるべくポジティブに考える。作業中来園者から「お疲れさま」の声掛けに心が和みます。



高田 健治
(山王地区)

- ①除草 草刈り 家の清掃作業
- ②お客様から喜びの言葉をもらったときに、また明日から頑張ろうと思えること。
- ③今までに教えて頂いた事を仕事に活用できること、人とコミュニケーションが取れること。



高野久美子
(横田地区)

- ①オタヤ子供広場で見守りと遊具の清掃です。皆様もお孫様連れて遊びに来て下さい。
- ②シルバー登録と同時に始めた社交ダンスで健康になり、ちょっとスマートになりました。
- ③この歳だからこそチャレンジ精神を心がけています。次の卯年まで仕事とダンスを続けられる様に一日一笑で過したいと思います。



国奥 クニ
(石堤地区)

- ①除草作業
- ②高齢になっても社会との繋がりがあり、健康の維持と、惚け防止になったかと思います。
- ③トラブルもなく長年働けた事。また新年会・旅行等で見知らぬ人の語らい、そして青空の下仲間と昼食を共にした事です。



村 嘉之
(守山地区)

- ①剪定作業
- ②依頼者から、感謝の言葉を頂いたことがあります。嬉しいと思う。
- ③一人では何もできない「チームワーク」を大切にしていきたい。

あおば会(会員互助会)だより

文化祭(会員作品展・同好会発表)

9月1日（木）～9月3日（土）の期間で、文化祭がふれあい福祉センター1階ロビーにて行われました。高岡市老人クラブ連合会との共同開催で、会員からは、写真・絵画・手芸品など日頃から思い入れある素晴らしい作品48点を展示し、多くの方々にご来場いただきました。「シルバーふれあい市」も開催され、会員が育てた新鮮な野菜・果物・花や手作り品が販売されました。会員の皆様、「来場いただいた方々、ありがとうございました。」



会員募集！あおば会同好会 興味のある方は事務局へご連絡ください！

※あおば会は 会員の福利厚生や会員同士の親睦を図っています。会員さんが加入する会です。



安全パトロール



9月22日（木）、11月18日（金）安全パトロールを実施しました。草刈り・剪定・雪吊り作業を行っている現場へ

安全・適正就業委員が出向き、飛石事故対策・転落事故対策・ヘルメット着用の徹底等の現場点検と指導を行いました。シルバーでは、事故防止・会員の安全就業のために定期的に行っています。

10月25日（火）城光寺野球場にて雪吊り体験講習会が行われ、14名が参加しました。講習会では、剪定班長3名が講師となり、雪吊りの基本作業を指導し、受講者は班に分かれて研修後、ツゲ・ドウダンツツジ等で雪吊り体験をしました。この講習会は会員の技術向上と新規入会者の発掘を目的としています。



雪吊り体験講習会

第9回パークゴルフ大会

10月19日（水）庄川緑地パークゴルフ場にて23名の参加がありました。

この日はパークゴルフ大会史上最高の晴天に恵まれ、気温も日差しも優しく気持ち良くプレーができました。チームで声を掛け合い楽しくホールを進み、初心者でもサポートがあり安心して参加できました。今回は、設立40周年記念で特別に賞品も順位に関係無く参加者全員に用意されました。笑顔で、「また参加するよ。」との声も聞きました。次回は、春の開催を予定しています。



「シルバーの日清掃奉仕・記念植樹」40周年記念事業

10月22日（土）古城公園小竹藪にて会員・役職員約60名の参加で行われました。

例年10月に開催される「シルバーの日清掃奉仕」と設立40周年記念事業

「記念植樹」を併せて開催しました。

朝7時より小竹藪広場周辺の歩道や北口階段周辺の落ち葉を熊手や竹ほうきで掃き、約1時間の奉仕活動を行いました。続けて開催となる「記念植樹」をきれいな公園で行なうため一生懸命に整えました。



（記念植樹記事 P3）

高岡万葉まつり

万葉集全二十巻朗唱の会

10月7日（金）高岡古城公園中の島特設水上ステージにて会員有志8名が出演し、高岡市シルバーハンセンターのPRを行い、万葉集22首を歌いあげました。



あおば会今後の予定

令和5年 会員ふれあい交流会

令和5年1月25日(水)

場所 雨晴温泉「磯はなび」

会費等の詳細はチラシにてご案内いたします。

※新型コロナウイルスの感染状況により中止となる場合があります。

仕事の説明会

(新入会員・入会希望者を対象)

1月18日(水) 2月15日(水)

3月15日(水) 4月19日(水)

5月17日(水)



時間 午前10時~

場所 ふれあい福祉センター
1階(102研修室等)

レディース説明会

(新入会員・入会希望者を対象)

1月19日(木) 2月16日(木)

3月16日(木) 4月20日(木)

5月18日(木)



時間 午前10時~

場所 ふれあい福祉センター
1階(102研修室等)

配分金支払日

(口座振込)

12月分 1月18日(水)

1月分 2月15日(水)

2月分 3月15日(水)

3月分 4月17日(月)

※就業相談は、隨時行っています。お電話をいただぐか、事務所へのご来所をお待ちしております。

所得税の確定申告の時期が近づいてきました

申告の時期

令和5年 2月16日(木)
▼
3月15日(水)

会員が受け取る配分金は、所得税法上雑所得とされ原則として所得税の対象となり、確定申告する必要があります。

雑所得は必要経費55万円が控除されますので、他の所得がまったくない会員は、基礎控除48万円が加わり103万円まで課税されません。

配分金の他に給与所得のある会員は、控除額に変更があります。(合わせて55万円)

① 所得が配分金のみの場合

(配分金 - 必要経費55万円 - 基礎控除48万円 - その他の所得控除) × 所得税率 = 申告納税額

② 所得が配分金と公的年金等がある場合

{(配分金 - 必要経費55万円) + (公的年金等 - 公的年金等控除額)}

- 基礎控除48万円 - その他の所得控除) × 所得税率 = 申告納税額

※配分金には消費税額が含まれています。

※その他の所得控除: 社会保険料、各種保険料、医療費、扶養控除など。

※令和4年中に就業された会員の方には、1月中旬頃「配分金支払い調書」を送付いたします。

※2400万円を超える場合、基礎控除額は変わります。

私のストレス解消法

☆インスタグラムを見ることです。
動画や写真を見て笑ったり泣いたり…。
心が休まるひとときです。

T・N

☆子や孫との戯れ、孫が10人

S・A

☆12才で亡くなつた娘の笑顔の遺影に話しかけながら、和菓子を食べます。

S・K

☆友達とランチをして、沢山おしゃべりをすることがあります。

K・I

☆ウォーキング&LPの音楽鑑賞

S・M

新地区委員の紹介

東五位地区
杉江 勇夫

編集後記

昨年もコロナの影響が残りましたが世の中は段々と落ち着いて来ました。設立40周年を迎えた、次の50年に向けてシルバーコンサートの活動も徐々に増して行き、今年こそ本来の姿に戻れると願っています。

(S・M)